

ques mois au milieu de ses confrères au Sacré-Cœur, s'occupant même un peu du ministère paroissial. En juillet, se sentant plus faible, il retourna dans sa famille. Ce fut pour y mourir.

Vendredi, le 17 août, il rendait son âme à Dieu, après une abondante hémorragie, le jour des funérailles de M. l'abbé Lafortune qui fut, durant deux années, son compagnon de labeur à l'église du Sacré-Cœur.

Enlevés tous deux au début de leur carrière sacerdotale, ils ont "fourni en peu de jours une longue étape"; et Dieu, qu'ils ont bien servi, leur a accordé, nous l'espérons, la récompense des bons et fidèles serviteurs.

Chers amis disparus! leur image me suit partout et au moment où je trace ces lignes remplies de leur souvenir, mon âme est en proie d'une profonde et douloureuse émotion. Se peut-il qu'ils ne soient déjà plus ces confrères aimés avec lesquels, naguère encore, nous devisions d'avenir!

Comme l'avenir nous est un livre fermé!

Il y a douze mois à peine, qui eût prêté que M. Lafortune, cet homme taillé en hercule, débordant de vigueur et de santé, mourrait en pleine jeunesse, trois jours avant son confrère, qui portait alors sur ses traits amaigris, dans sa démarche fatiguée et son regard luisant de fièvre, le signe fatal de la phthisie pulmonaire? Elle dit vrai la ballade allemande: *les morts vont vite*.

Le clergé de Montréal le constate douloureusement. Depuis un mois, il pleure trois de ses membres défunts: M. le chanoine Piché, M. Lafortune et M. Denis.

Et nous qui avons fait à peine les premiers pas dans la vie sacerdotale, dont le sentier parcouru,

Comme une voie antique est bordé de tombeaux;

nous qui plus d'une fois déjà, au cours d'une maladie réputée mortelle, avons entendu au-dedans de nous-même le *responsum mortis* dont parle l'apôtre, comment ne pas voir dans ces jeunes tombes fraîchement ouvertes un avertissement et une leçon: *estote parati...*

Puissions-nous les comprendre et les mettre à profit!

E. L.

Etats-Unis, 27 août.

AU



E cardinal
tété, re
matique
du Saint-Siège,
sée au Vatican p
Le secrétaire
qu'une certaine
can une interpré
Le Saint-Siège
grande faveur l
à entourer le cor
culte.

Comme chef d
côté donner faci
des messes et offi
requisse.

Mais le pape ne
faite aujourd'hui
du 20 septembre
être changé dans
un état de chose
façon accepter.

Le fait que le
léances du pape
les offrir directem
Marguerite, marq
Siège.

Ni ici, ni ailleur
Savoie, aussi long
Ville Eternelle.

C'est ce principe
Vatican. Tous les
sances ou tous les
seront pas reçus at
rinal.

Victor-Emmanue